

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 8 DE AGOSTO DE 1925

NUM 2003

POLITICA ESPAÑOLA

Las banderas catalanas

La campaña iniciada en Cataluña pidiéndose la convocatoria de unas elecciones municipales para acabar con la anarquía reinante en los Ayuntamientos, han encontrado eco en todo el país.

La prensa madrileña se ocupa del tema con creciente interés, así como la de provincias. "Galicia" de la Coruña, secunda la campaña que abrió un brioso editorial en el que hacía observar muy oportunamente que es de Cataluña de donde parten todas las iniciativas políticas que marcan nuevos derroteros en la política general española, y adhiriéndose a los propósitos perseguidos por la prensa catalana.

Se cree no obstante que el Directorio se hará sordo a esta campaña. Es reciente la arbitraria destitución de 21 consejeros del Ayuntamiento de San Sebastián, que constituye un episodio más en estas laboriosas crisis que siembran el desorden administrativo en las municipalidades españolas.

Para demostrar hasta dónde llega este caos, creemos interesante anotar el caso de Castelló d' Ampudies (Cataluña) donde por falta de otra persona que quisiera aceptar el cargo, fue nombrado alcalde un ciudadano analfabeta.

Este hecho demuestra la resistencia que existe en Cataluña para aceptar los cargos conferidos por el Directorio.

Primo de Rivera pensaba utilizar, como instrumento hábil para falsear el sufragio en los comicios, el flamante partido de Unión Patriótica, acuñado en la Secretaría de la Presidencia a base de halagos, promesas y coacciones.

No obstante, el fracaso ha sido ruidoso. Aun declarando el Directorio que el nuevo partido amparaba todas las tendencias y credos, sin otra divisa que el patriotismo, se ha hecho el más absoluto vacío en torno del mismo. Su órgano periódico, «La Nación», será difícil de rigir por un militar, el teniente coronel Pedro Rico,

Viajeros

Para su finca en la Estrella partió don Luis Calzada Q.

Para la misma línea don Luis Fernández J. y don Francisco Calderón M.

El servicio de acarreo de basuras

El acarreo de basuras se ha estado haciendo en camiones.

Por supuesto que tal servicio resulta muy deficiente.

La huelga se mantiene en pie y no están dispuestos a transigir.

Algunos camiones viejos y en mal estado han sido condicionados con cajones para que presten tal servicio.

Renuncia y nombramiento

Fue aceptada la renuncia que del cargo de Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los Cantones de Santo Domingo y San Isidro, presentó el doctor don Benigno D. Tamayo.

—Se nombró a doña Elena de Sahino, Directora del Curso Libre de Corte y Costura de esta ciudad en reemplazo de la señorita Josefina Ramírez Silva, quien pasa al desempeño de otras funciones.

Los precios han bajado

En casi todas las tiendas de telas se nota una baja considerable en los precios de esos artículos. Las telas finas se exhiben en las ventanas con precios bastante bajos. Lo mismo ocurre con las medias de seda, pañuelos, bufandas, paraguas, sombrillas, sombreros, mantas, lienzos, driles, etc.

Los artículos de lujo también se están vendiendo a precios inferiores que los mercados hace varios meses.

El calzado se consigue fino, hasta catorce colones.

Todo va abaratándose poco a poco, pero en cambio, todo lo que es de producción nacional va que vuelca hacia las nubes, como se dice vulgarmente.

El baile del 15 de setiembre

Elementos distinguidos de nuestra sociedad forman el Comité que se encargará de la organización del baile que ha de tener verificativo en el Teatro Nacional en la noche del 14 de setiembre con motivo del día de la patria.

Desde ahora se están llevando a cabo ciertas gestiones con el Gobierno para los mismos fines.

En ese baile, como de costumbre, harán su estreno muchas apreciables señoritas de sociedad.

En todos los círculos sociales se nota gran entusiasmo por tan brillante fiesta.

Publicaciones

Hemos recibido las siguientes interesantes publicaciones:

"Hispania", Revista de Arte y Letras de la Raza, editada en Madrid y correspondiente al mes de Julio de 1925. Trae el fotograbado del Presidente de Panamá don Rodolfo Chiari.

"La Moda Elegante" lujosa revista parisiense del mes de agosto, con los últimos modelos de los trajes femeninos.

"La mujer en su casa", revista mensual de labores modas, trabajos artísticos, etc., editada en Madrid y correspondiente al mes de julio p.pdo.

Proceder canalesco de un moderno Nerón

En José Joaquín Rodríguez debe haber un hálito del espíritu del gran matriarca Nerón. Ayer la autora de sus días, la madre, que de todo hombre tiene la veneración, el respeto y el amor, de éste tuvo el insulto y hasta el delito.

Rodríguez la aboteteó. Debe éste ser un engendro del averno, un loco, cuando pudo poner la mano sobre la faz de su madre, quien ocurrió de queja y en auxilio a la policía para la captura del desnaturalizado hijo.

Ante tan salvaje proceder de este hijo desnaturalizado, ha caído el anatema de la sociedad indignada, y es a las autoridades a quienes corresponde aplicarle el severo castigo a que se ha hecho acreedor el que ha ultrajado a lo más sagrado que tenemos en la tierra: la madre, que es la semilla de Dios mismo.

Un curso práctico de Sanidad

El Ministerio de Salubridad Pública participó a la Jefatura de Sanidad de la próxima llegada al país del Agente de Sanidad de la Zona del Canal, señor Seeley, quien dará un curso práctico de Sanidad y Epidemiología a aquellos empleados de higiene más capacitados. Para ello pide el Ministerio el envío de un Inspector que tenga mayor versación en el ramo de Sanidad e Higiene.

Suceso sangriento

En Matina, Heliodoro Córdova González, por asuntos de faldas, dió un navajazo a una mujer.

Peró el herido resultó también herido. Al tratar de huir, el policial Carlos Rivera hizo dos disparos de revolver contra él, logrando hacer blanco en una pierna. Sólo así se le pudo capturar. Inmediatamente se le trasladó al hospital de Limón.

Michaud lleva la supremacía

Todos los días se verifica el escrutinio sobre los votos enviados al concurso deportivo de la Revista Teatral para saber cuál es el mejor deportista de la República.

El escrutinio verificado ayer, a las cinco de la tarde, dió el siguiente resultado:

Gastón Michaud, 121 votos.

Eladio Rosabal, 49.

Manuel Rodríguez, 42.

Eduardo Garnier, 24.

De hoy en adelante sólo se publicarán los nombres de los deportistas que obtengan de 25 votos en adelante.

Se trabaja con actividad en una sumaria

El Alcalde de Desamparados no omite esfuerzo alguno por activar las diligencias en la sumaria que levanta con motivo del asalto al señor Manuel Fallas, a quien le robaron la suma de cuatro mil colones.

Se han recibido algunas declaraciones, y los sospechosos detenidos permanecen a su orden.

Hay ciertos puntos en esas diligencias que indican que muy pronto se podrá sentar fijamente las responsabilidades del caso.

Entre los sospechosos figura un herediano

TEMEN HECHICERIAS

Debajo de los altos de la Pensión Moderna, restaurante situado en las inmediaciones de la Iglesia de la Merced, vive una familia que parece ha sido objeto de malas disposiciones de algunos de los habitantes de la Pensión Moderna. Esa familia se presentó ayer a la Jefatura de Sanidad que se le está investigando.

Uniridos les son arrojados reos polvos que le producen náuceas y mareos. Creen ellas que se trata de hacerles maleficios.

La Jefatura de Sanidad envió al Laboratorio de Química los polvos que la familia presentó para que dictamine sobre ellos.

Qué habrá de esto? La familia temerá hechicerias.

Aventuras de un hombre de campo

El agricultor Honorio Fuentes tenía necesidad de tomar el tren que conduce a Heredia.

Se acomodó en uno de los carros del tren para Cartago y a aquella ciudad fué a parar.

Allá, al regresar, travó conocimiento con un individuo, quien le dijo que él iba para Heredia y que podían marchar juntos.

Así lo hizo, pero al llegar a la capital, el compañero se perdió de su vista junto con una pequeña maleta de Fuentes en la que guardaba ropas y un sombrero.

Y el bueno de Honorio prefirió regresar a su pueblo antes de enredarse otra vez en los trenes y hacer nuevos conocimientos que no le resultan nada provechosos.

Telegramas de fraternidad

Con motivo de celebrarse el cuarto centenario de la fundación de la capital de la República de El Salvador, se han cruzado telegramas de fraternidad y de saludo entre los Ayuntamientos de esta capital y de San Salvador.

Ambos mensajes revelan el sentimiento arraigado que existe entre estos dos pueblos hermanos y la armonía de sentimientos que los unen en lazos indisolubles.

De Honduras

Tegucigalpa, 6 — Hoy en la tarde ingresará el General Vicente Tosta. Irá a encontrarlo un gran número de amigos hasta Zambrano. Hay preparativos para hacerle una suntuosa recepción.

—Los rebeldes de Intibucá están presentándose al Gobierno. Llegará al Pacífico de Honduras un hidroavión volante civil italiano. J. Amilcar.

San Pedro de Sula, 6. En distintos círculos de este litoral ha sido motivo de júbilo con la noticia de que los marinos americanos acantonados en Managua desde hace años abandonaron el país desde ayer. Nicaragua vuelve a recuperar su soberanía.

Nuevamente se ha hecho cargo de la Presidencia de la Corte de Apelaciones de esta sección el Dr. Rómulo Durán.

—Pasó por Siguatepeque, rumbo a la capital, el General Vicente Tosta. "El Norte".

Nota del día

De Villa de Acosta

Hojarasca política

LOS REYES EN EL DESTIERRO

La esperanza del Emperador

Si son ciertas las palabras que se le atribuyen al Kaiser, todavía tiene la esperanza de volver a ocupar el trono de Alemania, no sabemos si recuperando su puesto de Emperador por medio de un golpe de Estado, o creyendo que su pueblo lo ha de llamar en un momento crítico para que lo rija de nuevo.

Los que hayan leído atentamente la famosa novela de Alfonso Daudet, "Los reyes en el destierro", saben bien que los monarcas desterrados antes se mueren que pierden la esperanza de reconquistar la corona perdida. Toda la vida se la pasan conspirando para recuperar sus reinos o esperando la hora en que sus pueblos los vuelvan a llamar.

Guillermo II no tiene por qué ser una excepción de esta regla; pero estos tiempos son muy distintos a aquellos en que el genial Daudet, maestro de maestros, escribió su magnífica novela.

Cuando Hindenburg fué elegido Presidente de Alemania, una fuerte sensación se produjo en todo el mundo, interpretándose su triunfo electoral como un clarinazo de alarma que venía a intensificar la honda inquietud en que vive Europa, donde todos hablan de paz y todos tienen el pensamiento fijo en la guerra.

Se dijo entonces que la elección de Hindenburg era el triunfo de un individuo, sin pensar que ese individuo representaba una causa importantísima; era el triunfo de un nacionalismo altivo y fuerte dispuesto a prepararse para la revancha.

Lo mismo que se equivocaron en 1871 los que creyeron a Francia vencida para siempre, se han equivocado también los que creyeron hace siete años que Alemania estaba vencida definitivamente. No representan dos tragedias distintas 1871 y 1918; son dos actos de una misma tragedia histórica que nadie sabe cómo terminará. Ahora se está preparando el tercer acto. Terminará en Versalles, como el primero? Terminará en el Rin, como el segundo? Lo más probable es que tenga un desenlace inesperado y muy distinto al de los actos anteriores.

No creemos que sea cosa fácil por ahora la restauración de la monarquía alemana. Sería un gesto temerario que escandalizaría a París y a Bruselas, a Londres y a Washington, y más aún a Varsovia. Sólo en Moscú se alegrarían de semejante acontecimiento que podría ser el principio de otra conflagración general.

El 10 de Abril se le hizo saber a Guillermo que, según la opinión general, Hindenburg aceptó la candidatura a la Presidencia porque su emperador se lo había ordenado. Y Guillermo contestó enseguida desmintiendo aquella versión. «Su Majestad de una vez para siempre ha resuelto guiarse por el principio de no intervenir en los asuntos de Alemania mientras resida en Doorn». Era una rectificación para el momento aquel; pero dejaba entrever claramente que intervendría algún día en los asuntos de Alemania, cuando ya no residiera en Doorn. La esperanza de volver a Berlin a su trono quedó bien transparente.

¿Se aproxima ya ese momento? Difícil es afirmar o negar, porque el mundo anda hoy de sorpresa en sorpresa. Con monarquía o sin ella, en Alemania domina el pangermanismo, el espíritu de la monarquía, la tradición alemana que vuelve a ponerse en pie intentando encarrilarse de nuevo.

¿Y entonces? ¿Otra vez la guerra? Sí, otra vez la guerra; pero no precisamente por que Alemania vaya a provocarla, sino porque Europa entera la está preparando.

BERNARDO MERINO

Señor Admor. de "La Prensa" San José

Muy señor mío:

Con algo de sonrisa que por lo general se sabe sentir cuando se escribe, cuando se lee o cuando se hablan payasadas de ciertos puefatos callejeros o de ciertos pseudo-sodomistas que escriben por la Prensa haciendo alardes insulsos y echándose sobre ellos mismos el humo del incienso y sus razones o sus hechos como sucesores del Emperador Romano Poncio Pilato lavándose las manos ante el pueblo ignorante y brotan ante un pueblo honrado laborioso como cuentan los insectos conocidos "tropilun" hojas sueltas, como nojas sueltas son de las que despojan del árbol viejo que ya sus raíces maledas y su corteza ya no es posible de que sirva nada más que para leña del fuego. Con el título "Carretera de Acosta".

El Padre sin cabeza" circuló una hoja suelta en este cantón firmada no digamos que por vecinos porque ningún vecino con cuatro dedos de frente y de conciencia limpia puedan decir que la carretera hecha por los Srs. Zeledón sea una carretera bien hecha y que del todo no está llena de defectos que no traen nada más que malas consecuencias a la Nación.

¿Quiénes serán esos vecinos importantes que puedan justificar esa verdad? ¿y qué los señores Zeledón son progresistas? Si la carretera se ha hecho; se ha hecho; a costa de la Nación, y de ahí, como en todas las campañas políticas, los gobernantes saben a cuáles terrenos les flojan las tetas; para que mameo pastres; entendidos, como lo saben los veci-

Directiva de una Sociedad

Para integrar la Directiva de la Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional, fueron designadas las siguientes personas:

Don Antonio Arrieta Leiva, Jefe de Educación Primaria.

Don Ramiro Aguilar Villanave, Inspector de Escuelas.

Don Fidel Tristán Fernández, Director del Liceo de Costa Rica.

Doña América Quiñones v. de Herno, Profesora.

Don Amado Naranjo Rivera, Director de Escuelas.

Doña Atilia Montero Vargas, Directora de Escuela.

Señorita Marina Masís Quesada, Maestra.

nos de Acosta; los Zeledón fueron jimenistas necesitan la carretera, para bien de sus fincas; y sobre tasa la remuneración monetaria, que pudiera embolsarse por sus flujas ganancias de contrato, por esa razón, fué hecha la carretera. ¿Quiénes serán esos vecinos importantes, que puedan justificar dichas razones expuestas? Los mismos peones de sus fincas que viven bajo la esclavitud del trabajo; como esclavos de la "Edad Media", o personas comprometidas en dinero con ellos, para la próxima cosecha de café.

X X

Notas varias

Procedente de Viento Fresco donde pasó las vacaciones escolares llegó doña Lia Z. de Fonseca Zúñiga acompañada de sus niños

—Del mismo lugar doña Elena Z. de Fonseca y las señoritas Amalia Zúñiga C. y Luz Valverde Ch.

—En la semana próxima partirán para Estados Unidos don Isaac Zúñiga Montúfar su señora y niños en vía de paseo. Feliz viaje les deseamos.

—Ayer celebró el día de sus días doña Aurelia Z. de Fernández. Con este motivo a las muchas felicitaciones que recibió agregamos la nuestra.

—El Dr. don Eduardo J. Pinto trasladó su residencia del Paseo Colón, a la casa que fue de don Isaac Zúñiga M. 50 varas al Este de la esquina Sur del Teatro Moderno.

—Salió para su finca don Ricardo Batalla.

Para Cartago don Tobías Vaylio.

—Mañana ha de efectuarse en la residencia del Lic. don Carlos Díaz B. el baile de fantasía que un grupo de amigas viene preparando desde hace días y para el que reina gran entusiasmo. En su oportunidad daremos crónica detallada.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Bruselas (Bélgica) al apreciado joven don Eduardo Calzada B. quien estudia con mucho éxito medicina, en una universidad de aquel país, y quien viene a pasar sus vacaciones al lado de su familia, a quien felicitemos, y para el amigo Yayo muy grata permanencia entre nosotros le deseamos.

¿Han visto ustedes las protestas de algunos por aparecer sus nombres en la Directiva del Partido Reformista?

¿Sí? Pues nosotros también. ¿Pero han visto cosa más curiosa? En verdad que esas protestan dan tela para gozar un rato.

Unos protestan sin saber lo que hacen o dicen y otros robando el nombre de verdaderos reformistas. Pádecen de "fiebre protestatil" como diría don Patricio Sarmiento, héroe de Pérez Galdós en "Episodios Nacionales".

Y riñase ustedes: Uno de Cinco Esquinas que responde al nombre de Ricardo Rodríguez, tuvo la ocurrencia de protestar.

Pero él no supo que protestó. Ni lo sabrá jamás.

¿Ni sabe quién redactó ese monumento de despecho.

—Alguien le quitó una carta ofreciéndole hacer la protesta como áncora de salvación de su conciencia. Y ese alguien encomendó a otro hacerla. Y Rodríguez la firmó sin darse cuenta de lo que en ella se decía.

¡Vaya una confianza en sus protectores! Y ahora se excusa. Y lo más risible es que "arrepentido" anda oculto de sus amigos.

Pero eso es una honra para él y una satisfacción para sus mesenas literarias.

¡Pobrecito; darle una paternidad literaria tan despanpanante, tan descogitante, tan rubicunda Raúl Zeledón también protestó.

Pero Raulito de mis entretelas, si su nombre no aparece en la Directiva ¿No vió que le faltó el segundo apellido?

Está visto que Raulito se anduvo muy precipitado.

El nombre que figura en la Directiva es el que corresponde a Raúl Zeledón Cerdas, conocido reformista

Pero Raulito lo tomó para él y ¡pluff! nos aplastó con su protesta.

Perdónenos Raulito, para que no se tuerza el Partido; porque esa sí que sería una desgracia

No está salvo que don Pipín Martínez también proteste porque en la Directiva aparece un Luis Martínez.

Desde ahora elevamos una plegaria a San Pipín el casto para que el Pipín terrenal no se fulmine con su protesta.

Dios no nos deje de su mano.

PERIQUIN

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FERRIS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acordada a 8 cms pie lineal.

—BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD— Depósito: Edificio Escuela Juan Pabst de Mora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Sub o Beje -el- AZUCAR. El pueblo consigue siempre los mejores precios en el Depósito de J. A. GORONADO Avenida Central - Frente a la Favorita - Teléfono 511 -- PIDIVOS EL SUYO --

Constantino Navas 100 varas al Sur del Hotel Washington Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar OJSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro esmalzados. Precios bajísimos. HAGAN UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVERTE EN...

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña TRAUBE Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale Dobie Grande y Pequeña

Las noches de la Opera

BOHEME

Acompañados de Murguer y de Puccini, nos paseamos autotocando durante más de tres horas por el famoso Barrio Latino, de popularidad universal. En una buhardilla fría y triste, encontramos a los simpáticos bohemios del siglo pasado, ingeniosos y amadores, y a las grisetitas sentimentales que engañan a sus protectores aristócratas para auxiliar generosamente a sus adorados amigos de la bohemia artística. Otra vez tuvimos ocasión de reír y llorar con las alegrías y tristezas de Mimí, la romántica, y de Musetta, la revoltosa, que pusieron las bellas notas de su amor y su ternura en la fatima tragicomedida de unos artistas fracasados que se llaman Rodolfo y Marcelo, Colline y Shouard, inmortalizados por la pluma de Murguer y sublimizados por la música de Puccini.

¡Qué lejos está todo eso! Aquella bohemia ya no existe. El campo de las letras y las artes se ha ensanchado espléndidamente y está abierto a los cuatro vientos. El escritor y el músico, y el pintor, tienen mil maneras de ganarse la vida mientras van preparando obras maestras que los llevarán algún día a la gloria y a la fortuna.

En la "Bohemia" del jueves hubo muchas cosas buenas. El dúo final del primer acto lo cantaron muy rebión Emilia Vergeri y Roberto Farina, y el público hizo levantar el telón para regalar muchos aplausos. En el segundo acto sobresalió brillantemente María Varnay

que hacla la simpática Musetta. Atacó de un modo admirable el Indio mío vals y lo cantó magistralmente, arrancando una gran ovación del público que quería que lo repitiera.

El tercer acto fue el que mejor resultó y el público hizo levantar el telón varias veces para ovacionar a las señoras Vergeri, y Varnay y al tenor Farina y al barítono Terrasi.

En el último acto se destacó el señor Abella que cantó superbamente la "Vechicimarra", poniendo en latris te romanza un sentimiento y un gusto exquisitos, viéndolo se obligado a repetirla ante la oración estruendosa que se le hizo.

La orquesta se está por tanto mejor cada noche y la admiración que siente nuestro público por el notable maestro Simeoni, crece de función en función.

Esta noche se repetirá "Tosca" en la que tanto éxito obtuvieron el tenor D'Angelis y la soprano Vergeri.

El domingo, en la matiné se repetirá la "Boheme" y por la noche se cantará "El Trovador" para debut de la excelente mezzosoprano Marta Melis, que desembarcó ayer en nuestra capital.

La llegada de esta buena contrato significa un valioso refuerzo para la compañía. Esperamos oír la semana próxima una "Carmen" notable.

B. M.

NUEVA LEY ELECTORAL

(Continúa)

Art. 14.—Las faltas accidentales o temporales de los miembros de las Juntas serán suplidas por suplentes, y en caso de que el ausente sea el Presidente o el Secretario de la Junta, será, subrogado interinamente por el que la Junta elija entre sus miembros. Cuando la falta sea absoluta se comunicará inmediatamente a quien corresponda para que proceda a llenar la vacante. Las Juntas receptoras de votos deberán actuar de acuerdo con estas disposiciones. Una hora antes de la señalada para recibir la votación, deberán presentarse al lugar designado con tal efecto, todos los miembros de la Junta y tener todo listo para el desempeño de su cargo.

En caso de falta, la autoridad política local deberá requerir y apremiar a los ausentes para que sin pérdida de tiempo concurran.

Si llegada la hora de comenzar la elección, por falta de uno o más propietarios y sus suplentes respectivos, la Junta no estuviere completa en la forma prevista por la ley, se integrará con cualquier suplente del distrito. Si de esta manera todavía no se completare el personal, harán las funciones de la Junta los miembros presentes, cualquiera que sea su número.

Lo dispuesto no es obstáculo para que, en cualquier

momento, ocupen su puesto en la Junta los miembros que tengan legítimo derecho para formularla.

Art. 15.—Las Juntas deberán ser nombradas y comunicados el nombramiento a sus respectivos miembros, tres días antes del fijado para su instalación, cuando menos. Los nombramientos se harán publicar siempre en La Gaceta o diario oficial.

Art. 16.—Las Juntas Provinciales, las Cantonales y las Principales de Distrito al instalarse, deberán determinar el local en donde van a desempeñar sus funciones durante las épocas electorales, y señalarán también sus horas para el despacho público. Tal acuerdo se hará constar en el acta de la instalación y se dará a conocer en un cartel que el gobernador o el Jefe Político en su caso, mandará a fijar en la puerta principal de su oficina, exteriormente y a la vista del público. Todo local debe estar dentro del radio del poblado, en punto céntrico, con libre acceso a la vía pública; y las horas de despacho no podrán ser menos de dos diarias durante cada lapso de actividad política conforme a las funciones propias de cada Junta. El acuerdo sobre el particular podrá ser modificado por las Juntas, pero el cambio no surtirá sus efectos, sino tres días después de fijado

el nuevo cartel que lo comunique al público.

Art. 17.—Todo acuerdo o resolución de las Juntas, se tomará por mayoría absoluta de votos presentes, entendiéndose por tal mayoría la mitad de ellos más cualquier exceso; exceptuándose los acuerdos sobre nombramiento de Juntas Cantonales, Principales de Distrito y Auxiliares, que se tomarán por voto proporcional como queda dispuesto.

Las resoluciones se tendrán por notificadas veinticuatro horas después de expuestas al público—en la parte exterior y visible del respectivo local—en cédulas

que expresen el día y hora en que han sido fijadas.

El recurso de apelación debe interponerse dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a la notificación de lo resuelto, y ante la Junta Provincial o Juez, según el caso, que debe conocer en segunda instancia. Las apelaciones deben presentarse por escrito y pueden interponerse por telegrama.

Recibido el escrito o telegrama de alzada, la Junta o el Juez ante quien se apela, pedirá inmediatamente el expediente respectivo y resolverá dentro de las 48 horas siguientes.

(Continuará)

Partido Reformista de Limón

Se recuerda a todos los cooptarios y simpatizadores de nuestra causa, que en sesión celebrada el 4 de los corrientes, se acordó celebrar sesiones ordinarias los días domingo, a las 7 p. m. Local: Taller de Sastrería de don Francisco Castro.

Limón, 30 de Julio de 1925.

RODOLFO BONILLA

Presidente

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en sus respectivas actividades, a lo señores que a continuación se enumeran:

- 1º—Jefe y Candidato del Partido:
General don JORGE VOLIO JIMENEZ
- 2º—Secretario General:
Lic. Aurelio Salazar Salazar
- 3º—Secretario de la Jefatura:
Don José María León Roca
- 4º—Tesorero General:
Don José Miguel Rodríguez Villarreal
- 5º—Jefe General de Propaganda:
Don Lesmes Saurez Segura
- 6º—Jefe de Redacción:
Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR S.

Nota: Toda contribución pecuniaria, para poder ser recibida, debe dirigirse al Tesorero General del Partido José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista.—San José, mayo de 1925.

Lo que está ocurriendo en Moravia sólo se debe a intrigas políticas

Hace algunos días se vienen haciendo publicaciones contra el Jefe Político de Moravia, persona que, en verdad, es muy culta y se preocupa con verdadero celo por todo lo de su localidad.

Lo que ocurre allí es puramente intrigas políticas, que constituyen el vicio inseparable de las camarillas de los pueblos.

Se dice que la Municipalidad de Moravia vino donde el Presidente de la República para exponer lloriques contra el Jefe Político. No vinieron únicamente los municipales echandistas, los eternos despechados e inconformes, y se arrojaron el derecho de decir que venían en representación del pueblo. ¡Qué frescura de hombres! Cuando el mismo pueblo vicentino comprende que esos «progresistas» sólo de política se ocupan y son gentes poco amantes del adelanto local.

El pueblo vicentino ve en la persona del Jefe Político a un hombre bueno, que no se anda con enredos de política y a quien se debe agradecer, junto con don Ismael Chaves, la construcción de un puente y otras obras de fomento, a las cuales los municipales no se hubieran atrevido a emprenderlas.

¡Los, los verdes, ven el cariño que el pueblo profesa a don Manuel Antonio el Jefe Político, y eso no les conviene para sus planes personalistas en la campaña que se avecina, y por eso

tratan de malquistarlo con el Gobierno y que se separe de su puesto. Son mezquindades de hombres intransigentes con todo lo bueno y que va en provecho del pueblo.

¿Por qué el vecindario sensato y trabajador no viene a decir que el Jefe Político es así o es así?

Sencillamente porque comprende que sería una injusticia, una calumnias.

Lo que ocurre es que el Jefe Político se pasa de bueno y por esto, esos cuatro o cinco individuos que no están nunca conformes con la buena paz y armonía de la vida interna del pueblo, quieren doblarlo y hasta desbaratarlo. Porque no encuentran otra víctima donde saciarse y porque no pueden estar conformes si no están sembrando la zizafia y si no se les está cambiando de autoridades todos los días.

Si un hombre es bueno, tiene bellas aspiraciones e iniciativa para todo aquello que implique provecho de su localidad, pronto se le reata por la maldita intriga, pues los demás no permiten que su nulidad para todo lo bueno sea puesto de manifiesto con la acción emprendedora de aquél.

Esto es lo que siempre ocurre en los pueblos.

Y eso es, aunque lo nieguen muchos, lo que ocurre en San Vicente de Moravia.

CANTA CLARO

CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados — Vale por UN CENTAVO

Resumiendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicaremos en una extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste.

Es un regalo que hace este periódico a sus favorecidos.

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N.º 211

TELÉFONO N.º 594

J. R. Solera y Hno.

Heredia

IMPORTADORES

IMPRESA "GERMINAL"

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, fajillas, reglas, cadernillas, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

QUESO Y MANTEQUILLA

Marca IRAZU, de ARTURO VOLIO

Se vende exclusivamente en

LA INDIA

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Libertad y Reforma

La libertad y la reforma deben marchar siempre unidas porque son sagradas. Dignifican al mismo que las impone, sostiene y respalda. Un pueblo libre, que por medio de la reforma marcha hacia el progreso, porque va depurando todo lo malo, es digno del aplauso de todos los pueblos.

La libertad significa la grandeza misma del hombre que quien la concibiera en un momento trágico en que sintió que una ola de vergüenza le enrojeció el rostro.

La libertad es santa; sin ella no se concibe la regeneración de la humanidad. Coartar injustamente una libertad, es romper las alas al condor que nació para bañarse en la luz sideral del infinito; es poner diques a la honda azul para convertirle en fango; es apagar la vibración del trino que saluda la beatitud de la campiña; es detener el paso del huracán que azota el lomo de las altivas sierras. Destruir una libertad es callar la voz de los clarines épicos que llaman a la lucha; es pagar la sonoridad del trueno que repercute en el firmamento; es derribar el roble importante que reta la furia de las tempestades; es matar la mala energía del ciclón que desciende del nido gigantesco de las nubes.

El cerdo, como el águila, tienen que ser libres; el uno para chapotear el cieno aquí abajo la otra para rasgar las brumas allá arriba. La oru-

ga en la profundidad de las tinieblas, como el sol a la mitad del cielo, tienen que ser libres. Ya la serpiente abriéndose paso entre la hojarasca y el ave fabulosa rompiendo los crepúsculos, porque libres son el ave y la serpiente. Son libres el gusano que se arrastra vilmente y la mariposa que vuela majestuosa. La gigantesca mole del Himalaya como el átomo invisible que gira en el vaivén del aura, son libres.

El mundo es la luminosa celosía por donde pasa la libertad llevando en sus brazos al titán soberbio y al insecto miserable.

La reforma y la libertad deben marchar siempre unidas. El poder se impone, la fuerza se respeta, el triunfo manda; pero por encima del poder, de la fuerza y del triunfo, pasan la libertad y la reforma como un grito divino, como una palabra de aliento que se alza del alma humana o como un sol esplendente de medio día sin ocaso y sin crepúsculos. La libertad y la reforma son así: imponentes y grandes de libertad divina, de adelanto y progreso para todos, sobre todos y sobre todo. ¡Paso a la libertad y a la reforma de la idea y del trabajo!

Seamos libres como lo proclama el insigne candidato popular Gral. don Jorge Volio.

¡Viva la reforma! ¡Viva nuestro Gral. Volio!

José T. Pagani M.
San José, agosto de 1925.

DE ZARCERO

Notas de duelo

Dejó de existir en esta don Juan Cubillo acudalado agricultor. Llevaba un año de padecer de penosa enfermedad que no se pudo combatir. Fué soltero. Su capital lo dejó a sus familiares, a las iglesias y la Sociedad de San Vicente. Enviamos nuestro sentido pésame a su familia, especialmente a la Srta. Eulalia Salazar, sobrina que ha vivido largos años en su casa.

—En Naranjo falleció en las primeras horas de la madrugada, doña Natalia A. de Araya, maestra que fué de este lugar en donde se le estimaba mucho, su muerte ha sido muy sentida entre sus discípulos y amistades. Enviamos nuestras más sinceras expresiones de condolencia a toda su familia, y en especial a su esposo don Quintín Araya, a su mamá doña Rosa v. de Arias, a sus hermanos don Carlos y Víctor Julio Arias, a doña Cristina A. de Alvarado, a doña Elisa y Mariquita Arias, deseándoles santa resignación.

Enfermos

Don Víctor Lizano ha ce varios días guarda cama, víctima de grave enfermedad. Deseámosle pronta mejoría.

Obra maestra

Los hermanos Karamazov
la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov
no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov
por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov
da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfilé, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y errastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov
sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, «que es excesivamente hermoso y de gallardo porte—como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embriagado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los hermanos Karamazov
Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de La Prensa

—El joven don Eloy Rojas hace mucho se encuentra enfermo, ahora guarda cama pues se ha empeorado. Deseamos su pronta mejoría.

—La señora madre de nuestro cura, Presbítero don Ildeonso Badilla, se encuentra bastante mal de salud. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Visitantes

En estos días estuvo de paseo don Eduardo Herrera y señora doña Ofelia R. de Herrera. Mucho nos alegramos de ver a doña Ofelia pues ella como directora que fué de esta escuela y como amiga, ha dejado un hondo vacío difícil de llenar.

Corresponsal

LISTA PRIMERA de los libros que están a la venta en casa Falcó

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa. Precio \$3.00 t.
Pascuala Ivanovitch Flores de hastío
Figuras y cosas que pasaron, novela
Relatos de la senda oscura, novela
El Jipón
Carmen Silva
La Basílica fantasma, folleto, 0.30
Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa. Precio \$3.00 t.

El paso tranquilo, novela
Federica, novela
La confesión de un amante, novela
El señorita Jaufré, novela
El añañador ciego, novela
Nuevas cartas de mujeres
Últimas cartas de mujeres
Obras de LUIS PIRANDELLO, escritor distinguido de Italia; Precio \$3.00 tomo

Tercetos, novelas
El carnaval de los muertos, novelas y mañana lunas,.... cuentos
Un caballo en la luna, novelas
El mantón negro, novelas
Obras de R. PEREZ DE AYALA a \$3.50 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ambiente del mundo, novela
Cuarto menguante, novela, 0-30
Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA a \$3.00 el tomo

El circo
El chalet de las rosas, novela
La malicia de las acacias
Cinelandia, novela grande
Obras de E. T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, \$6.00
La patrona, novelas, 2 OO
OBRAS A \$3.00 EL TOMO

La formación de sí mismo (el diálogo entre la vida y los libros), por Gabriel Alomar
La virgen de los siete dolores, novela, por Mario Mariani
La traviesa cámara del amor, cuentos, por Mura
Picolina, novela, por Mura
El peligro yankee, por Luis Aragüestain
OBRAS A \$2.50 EL TOMO

Ucararnación, novela, por Aurora Sand
El crimen de las máscaras, novela, por Manuel Ugarte
El hombre libre (el culto del yo), por Mauricio Barrés, de la Academia Francesa
Vida y obra de Angel Ganivet, por M. Fernández A.
El vellocino de oro, novela, por J. de Gourmont
En el jardín del feminismo, novela, por Colette Yver.

Gasolina

A PRECIO CORRIENTE
GARAGE JIMENEZ
Tel. 149 - Los Leones

Baturrillo

capitolino

Lío entre perodistas y el Congreso que aún permanece sin solución no obstante la buena voluntad de unos y otros para darlo por terminado; incidentes con respecto a la Subsecretaría de Fomento, la de Hacienda y el Control; manifiestos políticos de los Candidatos, unos conciliadores y otros algo fuertecillos; los basureros y la Comisión de Sanidad un poquillo disgustados por pequeñas divergencias de intereses; enfermedad comprobada de algunos cantantes de la Opera que ha impedido que las avalanchas de gentes que acuden al Nacional se hayan visto obligadas a no oír tan notables voces. Estos asuntos y otros de menor importancia han ocupado la atención del público en la presente semana; pero lo que más ha hecho ruido ha sido la salida de inmensas cantidades de Canadá Punch del que elabora 'La Mejor' de Juan Luis Campos para muchos lugares de la República que temerosos de que se termine la existencia que en tener en sus pueblos esa sabrosa alimienticia e higiénica bebida.

Ud. no lo ha probado? Pues no se tarde en hacerlo y verá que eso sí tiene que llamar la atención pública

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNICUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón y externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cañita.

Una maestra víctima de las molestias de un individuo

La Directora de la Escuela de Pavas, joven maestra que dedica todos sus actividades por difundir la luz del saber a los niños, es víctima de las molestias de un sujeto.

Y son tantas esas molestias que la Directora de ese plantel, ha pensado hasta en renunciar su cargo para evitar así tales cosas que la lastiman mucho.

Con tal motivo, el Inspector de Escuelas se dirigió al señor Gobernador de la Provincia solicitando de este funcionario el que se obligue al sujeto en cuestión abandonar la localidad y que se tomen otras medidas pertinentes para tranquilidad de la señorita maestra.

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS
A \$3.00 el tomo

La Mujer Fantástica, novela.
Nueva cocina práctica
La malcasada, novela
Amadís de Gaula (arreglo);
Últimos modelos de cartas 2.00
El Tesoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMON

El vellocino de oro, novela, 2.50
ALFREDO DE MUSSET
La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
OSÉ MARIA DE ACOSTA

Las pequeñas causas, novela, 3.50

AVISO A LOS REFORMISTAS

La Tesorería General del Partido tiene ya listas las Tarjetas de Identificación para los Reformistas. Deben proveerse cuanto antes de ellas y conservarlas para darse a reconocer.

El Tesorero,
J. MIGUEL RODRIGUEZ

Café molido puro de primera

CARLOS L. ODIO

En paquetes impermeables de una libra

PIDALO en cualquier pulpería de la República

LEGITIMO

Carbolineum avenarius

Para preservar madera enterrada y al aire
La marca conocida y aprobada por más de 50 años.
Protección contra la humedad y el comején
KOBBERG & Co. — San José, Costa Rica

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$0.75 cada uno o \$7.50 la docena.
Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires, Y ropa hecha a LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

LA SALVADOREÑA
José M. Córdoba Z.
Paseo de la Vaca, San José
TELÉFONO No 1076—APARTADO 856



Ofrece al público un surtido completo de calzado de cocido y clavado. Especialidad para niños, estilo japonés. — Materiales de primera clase
ESMEÑO en el calzado a la MEDIDA

No olvide el cupón, en segunda página

United Fruit Co.
Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de the Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.